

MIÉRCOLES 6 DE NOVIEMBRE DE 1811.

CORTES.

Dia 5. El Sr. Riesco hizo dos proposiciones: primera, que se manifieste á la Junta superior de Extremadura lo grata que ha sido á S. M. la conducta con el general Hill y sus tropas. = Aprobada. = La segunda la retirò su autor antes de votarla.

El Sr. Oliveros leyò una carta del Sr. Castaños, reducida á manifestarle la sorpresa que le habian causado las noticias que sobre el manifiesto ó libelo del ex-Regente Lardizabal habia recibido por el Redactor y el Conciso: que representará á S. M. desmintiendo dicho manifiesto, luego que tenga noticias seguras acerca de él, cuyo contenido, á lo que ha podido comprender, parece dictado por un hombre que ha perdido el juicio &c. (Da en seguida varias noticias. Véase el Postillon del Conciso de 5 de noviembre, y el Conciso de dicho dia.)

La comision de Arreglo de Provincias, sobre algunas dudas ocurridas en la Junta superior de Galicia acerca de dar la presidencia de ella al Comandante general D. Joaquin Velarde en ausencia del Capitan general de la provincia; es de dictamen, que el Comandante general presida la Junta, mientras el Capitan general està fuera de la provincia, y estando en ella y no en la residencia de la Junta, la presida el Vice-Presidente. = Se suspendió hasta que la Regencia informe.

Se suspendió tambien la discusion de la consulta del Consejo de la Guerra, que quedó ayer pendiente, hasta que se presente la parte de Constitucion sobre el poder Judicial.

Se leyeron cinco partes del Gefe del estado mayor del 5.º Ejército, cuya sustancia està inclusa en los Concisos anteriores, excepto las siguientes particularidades;

que el general aprehendido por D. Julian Sanchez es Regnaud, gobernador de Ciudad-Rodrigo, de la legion de honor, de la corona de hierro y de la órden del merito de Wurtemberg: que en cumplimiento de la órden para llevar á los prisioneros franceses como ellos á los nuestros, se ha enviado una remesa de ellos á Valencia de Alcantara con dogal al cuello: que se decia saldria de España toda la guardia imperial: que Bonaparte saliò de Paris para Berlin: que Davoust aumenta sus fuerzas; que se trataba de formar un campo de 1000 hombres en Bolonia, &c.

Se aprobò la siguiente proposicion del Sr. Terreros: „que la Regencia manifieste al heroico D. Julian Sanchez que S. M. ha oido con gran satisfaccion la narracion de sus últimas acciones = A solicitud del Sr. Valcarcel Dato se hizo extensiva esta manifestacion al comandante D. Antonio Temprano por haber libertado del poder del enemigo al Coronel inglés Trant.

El Sr. Zorraquin propuso que antes de discutir el plan sobre arreglo de Ministerios, se decida el punto sobre Ministro de Indias, que quedó pendiente = Se desechó esta parte de la proposicion, y se aprobò la siguiente: „que se haga un recuerdo, si no han venido á las Córtes los antecedentes sobre este asunto, que obran en el Consejo de Indias.“

Se aprobò la siguiente proposicion del Sr. Dueñas „que la Regencia informe qué generales de ejército han acusado el recibo del decreto sobre la órden militar de San Fernando.“

El Sr. Argüelles manifestó que la comision de Constitucion presentaria mañana la parte de ella, relativa al poder Judicialio.

Si será.... si no será....
Aremberg ha sido agazapado en la madriguera de Arroyo-Molinos por las valientes tropas aliadas: si será el principe de Aremberg... Si será aquel principe de Alemania, que es nada menos que Soberano, y cuyos estados tienen una superficie de casi ocho leguas cuadradas...

Si será aquel principito chiquirritico de cuerpo que orgu-
lleaba en Madrid, se pavoneaba en la casa de Branci-
forte, y luego se vino á hacer bonapartizadas al Conda-
do de Niebla, donde SU ALTEZA ha quedado exécrá-
do..... Si será..... si no será..... Si lo es ¿qué dirán sus va-
sallos? Exclamarán: „nuestro revolucionario soberano que
por su afecto al vil Corso se libertó de la no-existen-
cia soberana que cupo á tanto príncipe aleman de ma-
yor rango y consideracion que él, se vé ahora pri-
sionero! Pues quien ahí te puso ahí te estés. Te agregas-
te á la mala causa, levantando un regimiento de nues-
tros compatriotas, y llevándolos al sepulcro español!.....

Tú te metiste = Frayle mosten =

Tú lo quisiste = Tú te lo ten.“

Villafranca del Bierzo. 12 de octubre: = El cura Tapia
ha pasado por esta despues de haber estado en Santia-
go y la Coruña en busca de armas para su valiente parti-
da. Ayer comió aqui: traia un magnifico sable que en la Co-
ruña le habia regalado el comisionado ingles residente en
aquel puerto, sugeto muy amante de los patriotas y siempre
pronto á mostrarles su generosidad: el mismo ha dado al cé-
lebre Tapia 500 fusiles, 200 carabinas, 500 pares de zapa-
tos, 300 cananas, dos cargas de morriones y algunos milla-
res de cartuchos; y le ofreció darle todo quanto necesitase
luego que tuviese ocasion. La partida de este bizarro gefe se
compone ya de 550 caballos y 1250 infantes: la falta de ar-
mas ha sido causa que no se haya aumentado muchisimo; y
si recibe este socorro no será extraño que en poco tiempo re-
una 400 hombres; pues ha despedido ya á muchos por esta fal-
ta de armas: la oferta del generoso ingles le ha llenado de
buenas esperanzas. En Santiago le obsequiaron mucho y el cabil-
do no se portó ménos.“ El buen patriota, y el verdadero
mérito encontrará siempre igual acogida entre los buenos.
Tapia tiene dadas tales pruebas á sus conciudadanos, que
todos ellos sabran apreciarle.

Tarifa 1.º de noviembre. = En la mañana de ántes de
ayer marcharon hácia Algeciras el batallon de Cataluña y los
urbanos de esta plaza.

Cádiz 5. = El 1.º de noviembre el general Ballesteros pasó de los Barrios á Algeciras: á las 4 de la mañana siguiente toda la caballería estaba en dicho pueblo; se pasó por las armas en los Barrios aquella misma tarde, á 4 juramentados cogidos con las armas en la mano. = El 2. Las divisiones de infantería marcharon á Ximena, á donde se dirigió el General Ballesteros aquella misma mañana: la vanguardia estaba en Ubrique; la tarde del 2 habian desembarcado en Algeciras 30 caballos hanoverianos, y seguian desembarcando algunos mas que venian de Gibraltar: el general Copons con su division inglesa y española subsistia en Tarifa y debia hacer movimiento combinado con el general en jefe Ballesteros; segun noticias los enemigos con 40 hombres estaban en Villamartin y en Arcos. Se ha despedido el comboy que trasportó las tropas de Copons. = El Capitan de Fragata D. Manuel Torrontegui, Comandante del apostadero de Algeciras ha conducido en el mistico número 73 de su mando, 26 prisioneros franceses, y 26 pasados y 76 entre dispersos y patriotas desarmados, ademas de un comboy de 17 buques mercantes con ganado, comestibles y carbon. = Las noticias de Gibraltar, relativas á Valencia eran muy favorables, aunque sin determinar fechas. = Un oficial del quinto ejército escribe, al dia siguiente de la derrota del enemigo, que segun nuestras posiciones y la situacion de este debian prometerse que ni Girard ni ninguno de los suyos se salvaria, y que se les pasaban muchas partidas de 40 y 50 hombres de los semi-encerrados.

ANUNCIO.

Deseoso el general Ballesteros de proporcionarse las sillas y arreos necesarios para equipar los cuerpos de caballería de su division, engrosada por los caballos recogidos en la requisicion del Campo de Gibraltar y Serrania de Ronda, ha dado comision para que recoja las que gusten entregar los generosos habitantes de esta plaza é Isla de Leon, al Capitan de Fragata D. Manuel de Torrontegui: vive calle de Flamencos borrachos núm. 6, cuerpo principal. Serán anunciados en nuestro periódico los nombres de los contribuyentes y los efectos que entreguen.

Conciso de ayer 5 pag. 7 lin. 5. general español, léase general España.

CADIZ: Imprenta de Carreño, calle Ancha.